

## APICULTURE

# Du miel et des abeilles sur le toit de Saint-Jo



C'est la première récolte de miel pour les deux ruches de l'hôpital Saint-Joseph.

/PHOTO TP

Vingt kilos de miel pour la première récolte des ruches de l'hôpital Saint-Joseph (8<sup>e</sup>), installées sur le toit depuis le mois de mai. Voilà qui dépasse les attentes de l'établissement.

L'initiative germait dans la tête de Marc Jaffuer, le responsable du service technique, et Jean-Marc Chaumery, responsable de l'approvisionnement et des espaces verts. Pour installer ces deux ruches, ils ont fait appel à Thierry Patier, un apiculteur de la région de Marseille qui s'occupe d'une trentaine d'essaims durant son

temps libre. " *Cela s'inscrit dans notre démarche de développement durable, nous voulions aller plus loin, vers des choses plus concrètes*", expliquent ces habitués des récoltes "maison". Car l'année passée, les oliviers du jardin avaient déjà donné 10 litres d'huile. Cette fois le miel récolté sera conditionné dans des petits pots puis offert en interne.

Fort de cette production d'environ 10 kilos par ruche, l'hôpital songe à en ajouter.

**Théo POTIÉ**